

Des légumes racontent l'exil des huguenots

Une exposition montre comment l'exil des huguenots français au XVII^e siècle a permis l'apport de savoir-faire agricoles et d'espèces en Suisse.

HÉRITAGE Derrière un simple rang de cardons ou d'artichauts se cache parfois toute une histoire. Au Centre Pro Natura de Champ-Pittet (VD), ces légumes racontent celle de l'exil, de la résilience et d'un héritage. C'est ce que met en lumière une exposition visible jusqu'au 28 septembre, organisée par l'association Via – Sur les pas des huguenots et des vaudois du Piémont.

A l'époque de la Réforme, des milliers de protestants affluent en Suisse, faisant doubler la population en peu de temps. « L'accueil est chaleureux, mais les ressources sont limitées », explique l'ethnobotaniste Denise Gautier, de ProSpecie-Rara, la fondation suisse pour la diversité patrimoniale liée aux végétaux et aux animaux, partenaire du projet.

Parmi les réfugiés huguenots se trouvaient des jardiniers et des agriculteurs

expérimentés. Ces cultivateurs venus du sud de la France ont apporté des espèces de légumes inconnues dans la région, tels le cardon, l'artichaut, la côte de betterave – d'origine méditerranéenne –, mais aussi de nouvelles formes de haricots et de laitues. ▶ **Nathalie Ogi**

Exposition

« Prendre racine – hommes et plantes en exil » à voir **du mardi au dimanche, jusqu'au 28 septembre**, au Centre Pro Natura de Champ-Pittet.

Pour aller plus loin

Sur les pas des huguenots et des vaudois du Piémont. De Genève à Schaffhouse en 28 jours, topoguide, association Via ou sur le site www.re.fo/q.



Nouveaux Jardins

Se réunir et faire le bilan d'une saison de jardinage en communauté : c'est la fête des récoltes de l'EPER, qui aura lieu **le mercredi 3 septembre, dès 17h**, au Jardin de la Cure, rue Centrale 2, à Bex. Amenez votre spécialité si vous le souhaitez. En cas de météo incertaine, contacter le jour même Sonia Ferroni au 079 965 40 59.